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II cronoprogramma

Entro i12026 riqualificali oltre 200 chilometri di canali
Tutti i progetti messi a pun-
to dal Consorzio di bonifica
Oglio Mella potrebbero in
teoria iniziare. Ma tra il dire
e il fare ci sono di mezzo le
risorse economiche. E non
poche: 94 milioni,un bud-
get in parte trasferito sul
2025 e 2026 proprio in atte-
sa dell'ossigeno finanziario.
Se alcuni interventi dispon-
gono già dei fondi, altri non
hanno al momento nessun
impegno di bilancio.
Quest'anno partiranno

opere per 5.645.000 euro,

mentre nel 2025 serviranno
17.450.000 euro. Il grosso
della partita si giocherà nel
2026, con 71.788.603 euro.
La voce di spesa maggiore —
40 milioni, spalmati sulle
tre annualità — riguarda la ri-
duzione delle perdite nel re-
ticolo superficiale sui 20 chi-
lometri della rete primaria
delle rogge Castrina, Seriola
Nuova, Trenzana-Travaglia-
ta con l'impermeabilizzazio-
ne dell'alveo, la regolarizza-
zione dei tracciati, l'elimina-
zione delle inefficienze La Seriola Castrina a Chiari

idrauliche, la sistemazione
dei manufatti di derivazio-
ne e la creazione di bacini
dei canali e la manutenzio-
ne straordinaria della rete
secondaria di 100 km. Tren-
ta milioni, tutti inseriti nel
piano del 2026, riguardano
il rifacimento degli impianti
tubati in pressione, con la
posa di una nuova rete di di-
stribuzione in polietilene ad
alta densità ed eventuale ri-
mozione dell'esistente su
un reticolo che si sviluppa
su 144.535 metri. C.Reh.
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Gli interventi

Opere per 94 milioni di euro
Mai più coltivazioni inaridite
• Da Travagliato
a Torbole Casaglia
un piano triennale
per fronteggiare
le perdite e tutelare
l'irrigazione
di 15 mila ettari

CINZIAREBONI

Le opere finanziate dal Pnrr
e dal Piano di Sviluppo rura-
le nazionale permetteranno
di risparmiare in tutta Italia il
31% di acqua, pari a 548 mi-
lioni di metri cubi, un volu-
me superiore a quello del la-
go di Garda, il più grande ba-
cino italiano. Il dato è stato ri-
levato dall'Associazione na-
zionale dei Consorzi di ge-
stione e tutela del territorio e
delle acque irrigue, che apre
la strada anche ad un piano
di interventi imponente per
l'irrigazione e la difesa idrau-
lica della pianura occidenta-
le bresciana. Non a caso, il
Consiglio di amministrazio-
ne del Consorzio di bonifica
Oglio Mella - che garantisce
un fabbisogno irriguo su 15
mila ettari - ha approvato un
piano da 94 milioni di euro
per l'innovazione e l'efficien-
za nella gestione della risor-
sa idrica, che prende le mos-
se dal Piano nazionale di
adattamento ai cambiamen-
ti climatici. Una risposta
all'emergenza siccità che da
contingente è diventata
strutturale.

I finanziamenti
«Un'attenta gestione delle ri-
sorse idriche è fon dam enta-
le per la società, per la com-
petitività delle imprese e per
la tutela del territorio - spie-
ga il presidente del Consor-
zio, Renato Pacchetti - sia in
termini di approvvigiona-
mento che di difesa idrogeo-
logica». Una risposta concre-

Rogge II consorzio Oglio-Metta ha varato un maxi piano di opere

ta a queste esigenze può arri-
vare dalle opere previste dal
Piano consortile, per un valo-
re di oltre 94 milioni di euro,
che hanno tutte al centro l'in-
novazione e il miglioramen-
to dell'efficienza del reticolo
a servizio dell'irrigazione e
della sicurezza idraulica. «Al-
cuni interventi sono già in fa-
se di realizzazione e altri con-
tiamo di concluderli entro
l'anno», sottolinea Pacchetti.
Prima dell'avvio della stagio-
ne irrigua saranno ultimati i
lavori di rifacimento dell'im-
pianto di sollevamento che
gestisce la rete pluvirrigua a
servizio di oltre mille ettari
di campagna tra Palazzolo,
Cologne, Coccaglio ed Erhu-
sco, con un investimento di
oltre un milione, a cui si af-
fiancheranno gli interventi

Nell'agenda dei progetti
del Consorzio Oglio-Mella
spicca il parco fotovoltaico
flottante ricavato
nell'ex cava recuperata alla
Bargnana di Castrezzato

sulla rete di tubature sotter-
ranee in pressione che com-
prende anche gli impianti di
Cazzago e Passirano. Massi-
ma attenzione è rivolta an-
che alla riduzione delle per-
dite di percorso sui canali
principali e all'automazione
della gestione delle paratoie
che consentirà la loro baci-
nizzazione. Proprio su que-
sti temi il progetto del Con-
sorzio per la Seriola Nuova

di Chiari, con un valore di 7,5
milioni di euro, è stato mes-
so in cantiere per il 2026. Un
progetto considerato «strate-
gico», proposto ad ottobre da
Regione al ministero per l'ag-
giornamento del Piano na-
zionale di interventi struttu-
rali, che dovrebbe attingere
ai vari stanziamenti.
»Le opere già finanziate

dal Pirellone porteranno nei
prossimi mesi all'installazio-
ne di paratoie automatizza-
te, governate tramite tele-
controllo, peri canali di scari-
co lungo il bacino del fiume
Mella, 450 mila euro la spesa
- aggiunge il direttore Cesare
Dioni -, ed entro la fine
dell'anno alla realizzazione
di due vasche di laminazio-
ne, una a Travagliato (opera
da 400 mila euro) e l'altra a
Torbole Casaglia per 300 mi-
la curo, oltre all'adeguamen-
to della vasca della roggia
'renana-'travagliata a Ca-
strezzato, un investimento
da 295.000 euro». Resta aper-
to il tema delle risorse econo-
miche necessarie alla realiz-
zazione di quei progetti che
devono ancora trovare i fi-
nanziamenti necessari.

II programma
«Ognuno deve fare la pro-
pria parte - evidenzia Fac-
chetti - e per questo, per
fronteggiare gli interventi
più urgenti, il Cda del Con-
sorzio ha già stanziato due
milioni di euro di autofinan-
ziamento, ma auspichiamo
che le istituzioni pubbliche
intervengano per consentire
di investire sulle infrastruttu-
re idriche sempre più neces-
sarie per l'intero Paese».
Tra i progetti più importan-

ti, anche il parco fotovoltai-
co flottante nell'ex cava recu-
perata alla Bargnana di Ca-
strezzato (1,2 milioni di euro)
ed i progetti sui pozzi e gli
impianti di sollevamento,
che valgono da soli circa 8
milioni di euro.
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2 
IL REINSERIMENTO
PESARO

Consorzio di bonifica
offre nuovi 25 tirocini
per chi esce dal carcere

D
ïgile. inarcainrrrl
irrigui arE=€r. verdi. l
detenuti incarcere,
con l'obiettivo della

loro inclusiunc°sícialc,sí
oii cui; erarino della
mini,teli zione in questi
s'ttül'idili'aiStel2 itiroci'ri
che aprono il seeol ICio ~~ ~
triennio del progetto "Stiamo
lavo i >udo per voi 2-
organi zzato dal Consorzio di
bonifica Mauc;leimpegnato
nella forni a'Liorle'ei1el
reinserirncolo delle persone
sottopnste a misure penali.
L'intervenCoè reali zzatoin
accordo con la Regione. il
Prflp (Provveditorato
rc:„i n na I c'

clel1'aluininistrizïonai

penitenti aria) t' li[?ep e
(Ufficio esecuzione penale
t'ste:rna). Come già
Sperlinerltatciul fase iniziale,
le persone coinvolte nel
progetto saranno a tutti gli
efrelti assanitealal Coilyarzio
di bonifica peruil "Tirocinio
d'inclusione sudale" rlí6
1 -1le5i,oecupandosi tanto della
gestione amministrativa
qual to cieli a forinazione
tecnica e del tutorin,;. Dopo
rinprimo periodo di training
per 3 giorni alla scttMutila. i
tlroC'inlillti 98l'0r1np impiegati
nel {l i'di'i'si sin del Consorzio.
Affiancati dai colleghi dei
settore dighe ernacchillciri.
ïrris;ni, si occuperanno di
nl<.lnutell:Li 0111' degli i111pia11ti
edel verde. << Nel momento än
cui forniamo ai detenuti
l'op,x)rnarlitia e gl i strumenti
tali i per potersi reinserire nel
mondo del lavoro -
commenta Michele Maia;!"li
(nella foto). presi dente del
Consorzio di bon dica -,dia.nto
loro un'occasione per
ritrovare quel li indipendenza
economica unica
rica,)lltine, fare..Attr.averSo le
nost re stili ttuTï' e il
prrsinaraie. cerchiamo dl
ir rasfc'ri rero, nlletenz.e che
posslauoi:a qualche modo

trovare. un reimpiego nel
nl erea t o dei territorio. E
un'attività che coinvolge
molte nustre risorse, müdi
cui tutti condividiamo
l'impatto sociale, Nel corso
del leprecedenti esperienze
<tbbíarr.o avuto mo;ti
Yeeilhack positivi dai tutur.
Questo vuol tli r e che ci
'trovialno;a lavorare Fi,ulma
fianco con persone elle
subiscimi.) una pena perle
ragioni più svari:ºte,che
'.r;_mriopagato e stanno
pagando gli errori cOlnlnlessi,
meritando a ConcluSiorle citi
percorso di rcinte'arsi co_r
laletlttllnaCl]gllil<anel
tk:sSl itca SCrClI`1.C'

n~ ii.13Ú.
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Fiumarella, De Luca inaugura 'il cantiere
Via al Comitato vi anza del Consorzio

SANTA MARIA LA FOSSA

Lfiia'ïmptrncnte opera idraulica
sa'n'<3 realizzata in i,rovii {-ia di Ca-
sella per la rrc'uznae de] rischio
icjrugc°olagicoc. idi pericoli le;.;a-
ti allo ari aril.,amente del Voltur-

Sá1.a inaugurato questa mat-
tina d_1 Consoazioclí bonificadei
Volturno, ,ella iaieseir a del sca-
r'ernao3ore della Cani ¡mina Vin-
cenzo l /e Luca il caiitiere del ca-
nale>,c. oln~~aattorc Ï'italataircllca".
iell oc.casionc_ alla presenza de-
gli assessori regionali competen-
ti, delle pitt alto cariche í tituzin-
n.ilï del Casertano, del presiden-
te della Provincia e cü tutti i sin-

daci consorziati dcí territori di
Napoli e Caserta, saria presentato
anche il Comitato per la legalità.
trasparenza e 'vigilali-la del Con
sorrin, Fortemente volino dal
coniconnini,sarirrtraaidinauioFran-
cesco 1 adisco. La presidenzas,ucn.za
dell'organismo e stata affidala a
Natale Argirn (,ieïlcr jlrtca) giì

questore della Iieputslalir;a, che
t~ftltttacE~c~ra il c„ itinaissai i,> nella
prevenzione dei tentativi di infil-
trazione della crimin:adica : r,l;at-
nizzata negli appalti pubblici in
vista di specifici e notevoli fìnan-
ziaraeníi per Li i calizzasicuie d!
nuove opere pubbliche.
La cerini ivvralilirgo nel Ceri,
tIo di educazione e drJt'ílna4nta-

fl VŒ711Ri Prevista d'apertura dell'imbocco del canale lungo
l'argine sinistro del fiume e quello destro dei Regi Lagni

OPERA FINANZIATA
DALLA REGIONE
PER 2,6 MILIONI
LA PRESIDENZA
DELL'ORGANISMO
AFFIDATA AD ARGIRÒ

zicanc ambientale "Pio La "burri:"
di .Agrori nasce nella periferia di
SantaMaria la Issa, in lïrc.alita
Vcrranrlelle, con la partccipazin-
ne del presidente nazionale
dc~ll'~Vrabi I~~ranc.c•scai V'ineenzi c`
del segretario generaledell'Auto-
riti di Bacino dl4trettuale
deli rlpper.ninn mericïicmalc. Ve-
ra Corbelli. Il progetto, tun,anzlaa-
tu dalla; Legione Campania per
?.t; milioni di curo hic°redt- l'a-
pertura dell'imbocco del c.anale.
sc.crlii7atore "l'ituaiaarc;l:s" lungo
l'argine sinistro del Lume 1101-
tu ulta dacr de-
gru dei Ficgí LagnL
Un'opera multo importante in

crmini di sicuaezzn, e tutela del-
le pianure del Passo Volturno, in
quanto i] canale patra ricevere

]n casi., di piene eccezionali del
(`iunae - Fitti ,a :io() i aetri cubi
d'tacrlaia al sct'saridca, i'il.loiieraclo lrr
pressione sugli argini e assor-
bendo il deflusso delle acque ver-
so il arare attraverso il tratto ter-
minale dei Regi Lagni. Prevista
anche la manutenzione dei cana-
le csatitentc_, chc si estende per
dieci ctail,unautri. L'intervento
rCnder a Un contributo decisivo
alla sicurezza idraulica del eom-
prensarr,o+ßcd F asßtrVoltl'.rrtty.

Trattori, in centinaia
convergono su Roma
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Lavello, comincia la pulizia
Saranno rimossi i rifiuti
L'assessore Lorenzini punta a individuare chi ha creato la discarica sul fosso

CARRARA

E' iniziata la rimozione della

discarica abusiva al Lavello. Sul

posto il personale di Nausicaa,

l'ufficio ambiente del Comune, i
carabinieri forestali e gli agenti

di polizia municipale per un

lavoro congiunto

nell'individuazione dei
responsabili che hanno

abbandonato i sacchi di

immondizia all'interno del

torrente. Parliamo di ammassi di

spazzatura distribuiti su circa

100 metri lineari per 2 di altezza.

Una situazione ormai fuori

controllo, un forte odore invade

la zona da tempo e i residenti

sono sul piede di guerra. Alcuni

cittadini, visto il permanere della

discarica, hanno avanzato anche

l'opzione di un esposto alla

Procura se non fosse stata

rimossa tutta quella spazzatura.

Ammassate a bordo strada

tonnellate di rifiuti di ogni

genere, diventate nel tempo un

ricettacolo di roditori e carcasse

I rifiuti nel Lavello, bomba ecologica

di animali, cataste di immondizia
che sembrano montagne.
All'interno si trova di tutto: dagli
elettrodomestici alle bombole,
poi i pannelli perla
coibentazione delle abitazioni,
cavi elettrici, mobili, reti da
cantiere e migliaia di sacchi neri.
Ma l'opera di rimozione è solo un
tassello dell'operazione messa in
atto dal Comune perché
fondamentale sarà il lavoro della
polizia municipale che insieme ai
tecnici di Nausicaa
analizzerà i sacchi cercando

elementi che possano
ricondurre ai responsabili
dell'incivile gesto. Sono già stati
trovati documenti bancari, un
biglietto della Carrarese con
nominativo e sacchi con codice
a barre che conducono ai
proprietari. «Abbiamo iniziato la
rimozione - spiega l'assessore
all'Ambiente Moreno Lorenzini -
ci vorranno 14 giorni di lavoro.
Le contravvenzioni che verranno
fatte a seguito
dell'individuazione dei
responsabili sono un deterrente
per evitare il ripetersi di
situazioni come questa. Poi il
consorzio di bonifica pulirà le
sponde del fosso Lavello, a quel
punto installeremo delle
telecamere». Un continuo viavai
di mezzi che scaricano i rifiuti,
così lo descrivono i residenti.
Abitanti ormai esasperati con le
abitazioni invase da topi e cattivi
odori. Il timore che il ripetersi di
situazioni come questa possano
incidere sulla valutazione delle
loro case.

Patrik Pucciarelli

© RIPRODUZIONE RISERVATA

.ro 
IL MONDO DEL LAVORO

La mensa dei lavoratori
Arriva il disco verde
per Baker Hughes
Battaglia dei sindacati

avello, corri ncia la pur a
Saranno rimossi i rifiuti
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Massarosa Lavori sulle arginature
«A che punto sono le operazioni?»
«A che punto sono i lavori di ristrutturazione del fosso Farabola?».
La minoranza consiliare in seno al Consorzio di Bonifica Toscana
Nord ha presentato un'interrogazione al presidente Ismaele Ridolfi
e al segretario generale per far luce sullo «stato dell'arte dei lavori di
ristrutturazione di tratti delle arginature del Massaciuccoli e del fos-
so Farabola, finanziati nel 2023 dal commissario di governo», scrivo-
no i consiglieri Fortunato Angelini, Pietro Casali e Giampaolo Berto-
la. «Nel maggio del 2023, il commissario di governo ha erogato al
Consorzio finanziamenti per ristrutturare due opere idrauliche im-
portanti - spiegano -: ripristino e regolamentazione di tratti di argi-
nature del lago di Massaciuccoli e del fosso Farabola, ricadenti nei
comuni di Massarosa e Viareggio, per circa due milioni e mezzo di
euro. A distanza di nove mesi dall'erogazione del finanziamento -
concludono - siamo a chiedere lo stato dell'arte e il cronoprogram-
ma dei lavori per la messa in sicurezza delle due opere idrauliche
oggetto dell'interrogazione».

Camaiore Massarosa

Gli zecchini di Arlecchino
Imprenditore privato ..
dà un milione per l'affare
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SAN MICHELE AL TAGLIAMENTO

La recente piena del fiume Tagliamento in una veduta aerea.

Ecco le nuove casse
contro le piene
del Tagliamento
Soddisfazione è stata espressa
dalla delegazione presente
all'incontro di lunedì sera
Previsti degli indennizzi
per gli agricoltori interessati

SAN M CI-IELEAL TAGLIAMENTO

Nuove casse di espansione a
Madrisio, nel comune di Var-
mo, e a Ronchis: potranno
trattenere a monte le acque
del fiume Tagliamento e quin-
di abbassare la portata torren-

tizia del fiume, salvando San
Michele. «Con questi presup-
posti, certamente possiamo
essere soddisfatti». Così si è
espressa la delegazione vene-
ziana che lunedì sera ha pre-
so pare al vertice sulla sicurez-
za del Tagliamento, ospitato
dal Comune di Latisana, nel
vicino Friuli, alla luce del cam-
bio in corsa deciso dal Gover-
no, con la presentazione di
un nuovo Piano di bacino un
paio di mesi fa. Sulla base di
questo piano è stata elimina-

ta la traversa di Pinzano, in
provincia di Pordenone, sosti-
tuita da una nuova traversa, a
Dignano nell'udinese. Ma gli
aspetti più importanti riguar-
dano i nuovi invasi, che nel
precedente Piano di bacino
non esistevano. Verranno in-
dennizzati gli agricoltori i cui
terreni verranno invasi
dall'acqua del fiume, nelle
piene. C'erano anche i sindaci
di altri comuni e l'assessore re-
gionale alla Protezione civile
del Veneto, Giampaolo B otta-
cin. Per San Michele erano
presenti il sindaco Flavio
Maurutto, l'ex sindaco e presi-
dente del consiglio comunale
Sergio Bornancin e per il con-
sorzio di Bonifica del Veneto
orientale il direttore Sergio
Grego. Tra i relatori la sottose-
gretario del Governo, Vannia
Gava, e l'assessore friulano
Fabio Scoccimarro. Il prece-
dente piano era errato, è sta-
to detto, perché nel Cavrato
possono passare al massimo
1.200 metri cubi al secondo e
nell'asta principale non più di
2.500, facendo comunque
consistenti interventi: di rego-
lazione sull'incile del Cavra-
to, di rinforzo arginale, di si-
stemazione del corso e delle
foci. Quindi al nodo di Latisa-
na e San Michele non potran-
no sopraggiungere più di
3.700 metri al secondo di
massima. —

RP.
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U RilFG

Forgargano, implentazione
dei sistemi innovativi
di monitoraggio dei fitofagi

I
lepidotteri defogliatori delle foreste"
dedicata al progetto "FORGARGA-
NO", finanziato nell'ambito del PSR

Puglia 2014- 2020 - SM 16.2 Tra le princi-
pali innovazioni previste dal progetto,
l'implementazione di sistemi innovativi di
monitoraggio dei fitofagi dannosi, a cui
hanno lavorato i ricercatori di Entomolo-
gia Generale del DAFNE dell'Unifg.
Partner del progetto sono: Consorzio di
Bonifica del Gargano, Capofila del pro-
getto; Ente Parco Nazionale del Garga-
no; Cooperativa Agro-Forestale Gargano
Foreste; Danese Maria Tommasa; Uni-
versità di Foggia; Aretè Srl, Cassandro
Srl; Dare Puglia).
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TASK 'FORCE IN REGIONE

SICCITÀ: VITICOLTURA
A PJSCHIO COLLASSO

di ATTILIO SCUDERI

G
rave e preoccupante il momento
climatico, con l'assenza totale di piogge la
situazione diventa di emergenza totale.
Un clima totalmente sconvolto con un il

16% dell'Europa minacciato dalla mancanza di
rovesci temporaleschi, uno scenario che in un mese
storicamente freddo come febbraio diventa
drammatico. Attenzione massima perla Sicilia,
nelle ultime settimane, zona rossa ossa per carenza
di risorse idriche. Il governo regionale ha
assicurato che continuerà l'attuazione del
programma reti irrigue del 2023 che vede la la
realizzazione di 315 laghetti collinari. Gruppo di
lavoro governativo in Sicilia che ha alzato
l'attenzione anche sul riuso delle acque in
agricoltura a partire dai depuratori. Sul tema le
parole dell'Assessore regionale Sammartino hanno
chiarito la situazione generale: "incontro proficuo
improntato all'ascolto e al confronto. Ho fatto il
punto su alcune misure che introdurremo nei
prossimi giorni per mettere in sicurezza un
comparto strategico perla nostra economia. Ma
per fare tutto questo abbiamo bisogno di fondi ed è
per questo che nella Conferenza Stato-Regioni ho
avanzato la richiesta di regionalizzare le risorse e la
gestione del rischio climatico perla
programmazione 2023-2027". Altro dato da non
sottovalutare è quello dei bacini riempiti al 5o%.
Proprio l'Osservatorio ANBI (Ass. Naz. Bonifiche
Irrigazioni Miglioramenti Fondiari), ha
evidenziato come mancano rispetto al 2022, 44o
milioni di metri cubi d'acqua, un deficit italiano
vicino a un -32% rispetto a dieci anni orsono. La
situazione siciliana desta preoccupazione: da
settembre a dicembre la mancanza complessiva è

di circa 220 millimetri di pioggia, con deficit di
precipitazioni fino al 96 % su province come Enna e
Catania. Il presidente Schifani ha dichiarato lo
stato di calamità naturale su tutta la regione,
creando una task force per fronteggiare la carenza
idrica che mette in allarme agricoltura e
allevamento. Non solo questi settori perché sul
tema è intervenuto anche Dino Taschetta,
presidente di Colomba Bianca - Biocantine di
Sicilia: "La siccità non dipende dall'uomo, ma
l'uomo dovrebbe mettere in atto tutto ciò che è
possibile per anticipare le problematiche. Non si
può fare impresa così. Se non si interviene in tempi
utili, si rischia il collasso della viticoltura in una
grande fetta della provincia di Trapani. Sono
sempre stato ottimista, ma adesso credo che il
disastro sia ormai dietro l'angolo, con danni
conseguenti enormi. In Cile i deserti li hanno fatti
diventare giardini e noi rischiamo di far diventare i
giardini dei veri e propri deserti" Su 46 invasi
presenti in Sicilia, appena 22 risultano in "esercizio
normale". "Nella stagione invernale solitamente in
Sicilia le piogge sono regolari, ma se le dighe non
tengono le paratoie chiuse, l'acqua raccolta finisce
a mare. La diga Trinità può arrivare a contenere 18
milioni di metri cubi d'acqua, ma lo scorso anno è
stata autorizzata a contenerne solo 4. Con queste
quantità si riesce appena a irrigare i terreni nel
comprensorio del lago: ma riempita interamente,
invece, avremmo 3 annidi acqua. Servono
interventi mirati. Rischiamo un impoverimento
generale, non si può pretendere che le aziende
continuino a impiantare in perdita. Siamo a un
punto di rottura, gli imprenditori sono spaventati.
Se non si affronta il tema subito e con una visione di
lungo termine, nel giro di pochi anni perderemo
tantissimi produttori. E immorale che chi genera il
business debba vivere con l'acqua alla gola".

• npMIrepre
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Fermo, appalto da 15,7 milioni per
rinnovare l’impianto irriguo sul fiume
Aso
In sede di valutazione delle offerte prezzo è qualità avranno lo stesso peso del
50% ciascuno

Notizie Bandi

di Alessandro Lerbini

14 Febbraio 2024
  

Opere idriche in gara a Fermo. Il Consorzio di bonifica delle Marche ha

pubblicato un bando per i lavori di irrigazione della valle del fiume Aso

attraverso l’ammodernamento dell’impianto irriguo con la

trasformazione della distribuzione da pelo libero a condotta in

pressione, 1° stralcio funzionale.

L’importo delle opere è di 15.321.777 euro. La categoria Soa richiesta è la

Og6, classifica VII o superiore: in sede di valutazione delle offerte

prezzo è qualità avranno lo stesso peso del 50% ciascuno...

Gli ultimi contenuti di Notizie Bandi 

Sei già abbonato? Accedi

Continua a leggere NT+ Enti Locali & Edilizia
Prova 1 mese a 4,90 €

Procedi per attivare l’offerta

Ottieni subito

Perché abbonarsi

Contenuti esclusivi sempre aggiornati

Approfondimenti e schede operative

Banca dati dei bandi di gara per lavori e progettazione

Newsletter e Web App

1 mese a 4,90 € - Scopri di più 
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Home » Il Consorzio di Bonifica del Volturno ha inaugurato oggi a Santa Maria La Fossa il cantiere per l’ultimazione del Canale Scolmatore Fiumarella

TRENDING AGCOM: MISURA INTERNET MOBILE 2023, DISPONIBILE ONLINE I…     

mercoledì 14 Febbraio 2024 ABBONATI

Homepage Editoriali Agenparl  International M o n d o Politica Economia Regioni Universi tà Cultura Futuro Sport  & Motori

AGENPARL ITALIA

Il Consorzio di Bonifica del Volturno ha inaugurato oggi a Santa
Maria La Fossa il cantiere per l’ultimazione del Canale
Scolmatore Fiumarella

By 14 Febbraio 2024  Nessun commento 5 Mins Read—
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(AGENPARL) – mer 14 febbraio 2024 Comunicato Stampa n. 02

Caserta, 14 febbraio 2024

Il Consorzio di Bonifica del Volturno ha inaugurato oggi a Santa Maria La Fossa il cantiere per l’ultimazione

del Canale Scolmatore Fiumarella

Santa Maria La Fossa, 14 febbraio 2024 – Con il completamento dei lavori del Canale scolmatore

Fiumarella, lungo 7,2 chilometri, verrà consegnata al territorio compreso tra la sinistra Volturno e la destra

dei Regi Lagni un’opera di difesa dalle massime piene fluviali del valore complessivo di 10 milioni di euro,

che contribuirà al rilancio dell’area del Basso Volturno. Questa la sintesi di una giornata, quella di oggi, nella

quale il Consorzio Generale di Bonifica del Bacino Inferiore del Volturno ha tenuto a Santa Maria La Fossa

(Caserta) nel Centro di Educazione e Documentazione Ambientale “Pio La Torre” di Agrorinascela

cerimonia di inaugurazione del cantiere dei lavori di completamento del Canale scolmatore Fiumarella, per la

cui ultimazione la Regione Campania ha disposto un finanziamento di 2,6 milioni di euro.

I lavori riguardano il completamento dello Scolmatore di Piena del Fiume Volturno-Canale Fiumarella,

importante opera idraulica che va inquadrata nel più ampio programma di opere a difesa dei centri urbani di

Grazzanise, Santa Maria la Fossa, Cancello ed Arnone e Castelvolturno.

Il progetto complessivo prevede l’apertura dell’imbocco del Canale scolmatore Fiumarella lungo l’argine

sinistro del fiume Volturno e la corrispettiva apertura di uno sbocco del canale sull’argine destro dei Regi

Lagni. Con questi lavori, il Canale scolmatore Fiumarella potrà ricevere – in caso di piene eccezionali del

Volturno – fino a 300 metri cubi d’acqua al secondo, in modo da alleggerire la pressione sugli argini e

favorire il deflusso delle acque verso il mare, utilizzando come seconda foce il tratto terminale dei Regi

Lagni.

Il progetto prevede anche la manutenzione del canale esistente, che si sviluppa lungo 7,2 chilometri, e che è

chiamato a dare un contributo decisivo alla sicurezza idraulica del comprensorio del Basso Volturno in

sinistra idrografica del fiume.

Il commissario dell’Ente, Francesco Todisco, nell’introdurre i lavori e salutare gli ospiti ha detto “Poco più

di un anno fa, tra il 17 ed il 19 gennaio 2023, a causa di una rottura arginale in riva sinistra del Volturno,

oltre 3000 ettari di campagna furono sommersi; in quelle ore la traversa di Ponte Annibale ci consentì di

gestire l’emergenza, e in una settimana siamo riusciti a drenare le acque che avevano invaso le campagne.”

“Durante la piena – ha aggiunto – Capua fu difesa dai canali di bonifica dall’onda di piena”.

Todisco ha così spiegato che con lo “Scolmatore Fimarella lungo 7,2 km, un’opera da 10 milioni di euro di

costo totale, si potrà evitare il ripetersi di episodi simili, allontanando le acque del Volturno verso i Regi

Lagni. Il Commissario ha infine sottolineato che “Con le opere recentemente avviate e la regolarità

amministrativa raggiunta, abbiamo fatto emergere la centralità del Consorzio nella gestione del territorio”.

Per Vera Corbelli, Segretario generale dell’Autorità di Bacino distrettuale dell’Appennino meridionale “Tutto

il lavoro fatto nel Basso Volturno è nato nella programmazione dell’Autorità di Bacino del Liri-Garigliano e

Volturno prima e dell’Autorità di Bacino distrettuale dell’Appennino Meridionale e in questa area si sta

lavorano per la difesa e per tutela e la sostenibilità delle risorse acqua e suolo con un approccio integrato”.

Per la Corbelli “La nostra area è soggetta ad una serie di problematiche connesse al rischio idraulico, ma

dispone anche di una grande potenzialità e di bellezza.”

Più in dettaglio la Corbelli ha ricordato come lo “Scolmatore Fiumarella insieme al Canale scolmatore

Lavapiatti, al Drizzagno del Caricchiano hanno costituito un programma territoriale per la difesa dalle

alluvioni, nato già negli anni ‘30 con parte della realizzazione degli argini, azione che sta proseguendo con la

predisposizione del Master Plan che contempla in quella che è la visione di gestione territoriale il governo

delle risorse idriche, la difesa e tutela del sistema costiero in tutt’uno con la sostenibilità ambientale, sociale

ed economica del territorio”

Il Presidente nazionale dell’Anbi Francesco Vincenzi ha commentato “Non è vero che al Sud le cose non si

possono fare, perché ci sono tante tante eccellenze”. “Dobbiamo fare uno scatto d’orgoglio come sistema

Paese, però dobbiamo renderci conto con chiarezza anche sulle politiche europea: non possiamo pensare

solo alla mitigazione degli eventi estremi. Si deve iniziare a parlare di adattamento ai cambiamenti climatici,

altrimenti diventa impossibile praticare la sostenibilità ambientale e quella economica e sociale, altrimenti

non si esce da una logica di gestione dell’emergenza e non si affronta il nodo della prevenzione.”.

Ha tratto le conclusioni il vice Presidente della giunta regionale della Campania con delega all’Ambiente,

Fulvio Bonavitacola “Occorre pianificare il territorio evitando che la congestione aumenti nelle aree già

affollate della nostra regione, al tempo stesso occorre evitare lo spopolamento delle aree interne, questa è la

cornice nella quale si inserisce anche l’opera di cui oggi parliamo.” Per Bonavitacola oggi in gioco però

sono i criteri di divisione delle risorse tra Nord e Sud delle risorse necessarie ad affrontare e pianificare la

mitigazione del cambiamento climatico.” Fondamentale per Bonavitacola la collaborazione istituzionale sul

territorio per costruire politiche ambientali e della difesa suolo: “Su tanto il Consorzio di Bonifica Volturno

sta dimostrando di lavorare molto bene,
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Notizie    Video    Alguer.cat   
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Consorzio Bonifica Nurra: proroga domande
La nuova scadenza delle domande per la stagione irrigua 2023 del
Consorzio di Bonifica della Nurra è il 29 febbraio

SASSARI - Prorogata l'ammissione delle domande per la stagione irrigua 2023 del Consorzio
di Bonifica della Nurra. La nuova scadenza è il 29 febbraio. 

Commenti
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- Pubblicità -

Tempo di lettura: 3 minuti

Con il completamento dei lavori del canale Fiumarella, lungo 7,2 chilometri, è stata

consegnata al territorio della provincia di Caserta compreso tra la sinistra del fiume

Volturno e la riva destra dei Regi Lagni, un’opera di difesa dalle piene fluviali del valore

complessivo di 10 milioni di euro, che contribuirà al rilancio dell’area del Basso

Volturno.

L’opera è stata presentata dal Consorzio Generale di Bonifica del Bacino Inferiore del

Volturno a Santa Maria La Fossa (Caserta), nel Centro di Educazione e

Documentazione Ambientale “Pio La Torre”, gestito di Agrorinasce, consorzio di

comuni che amministra oltre 100 beni confiscati alla camorra.

Presente Fulvio Bonavitacola, vice presidente della giunta regionale della Campania

- Pubblicità -

ARTICOLI IN PRIMO PIANO

Home   Caserta   Attualità Caserta   Ultimato il canale per contenere le piene del fiume Volturno

   

REGIONE CRONACA POLITICA ATTUALITA’ SPORT  CULTURA SPETTACOLI ECONOMIA E LAVORO

INCHIESTE



mercoledì, Febbraio 14, 2024        BENEVENTO AVELLINO CASERTA NAPOLI SALERNO REGIONE NAZIONALE
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con delega all’Ambiente; la Regione ha finanziato l’opera con 2,6 milioni di euro:

“occorre pianificare il territorio – ha detto Bonavitacola – evitando che la congestione

aumenti nelle aree già affollate della nostra regione; al tempo stesso occorre evitare

lo spopolamento delle aree interne, questa è la cornice nella quale si inserisce anche

l’opera di cui oggi parliamo”.

Per Bonavitacola “oggi in gioco però sono i criteri di divisione tra Nord e Sud delle

risorse necessarie ad affrontare e pianificare la mitigazione del cambiamento

climatico”.

I lavori hanno riguardato il completamento dello “scolmatore di piena” del Fiume

Volturno-Canale Fiumarella, importante opera idraulica che va inquadrata nel più

ampio programma a difesa nel Casertano dei centri urbani di Grazzanise, Santa

Maria la Fossa, Cancello ed Arnone e Castelvolturno.

Il commissario dell’Ente, Francesco Todisco, ha ricordato che “poco più di un anno fa,

tra il 17 ed il 19 gennaio 2023, a causa di una rottura arginale in riva sinistra del

Volturno, oltre 3000 ettari di campagna furono sommersi; in quelle ore la traversa di

Ponte Annibale ci consentì di gestire l’emergenza, e in una settimana siamo riusciti a

drenare le acque che avevano invaso le campagne. Durante la piena la città di Capua

fu difesa dai canali di bonifica dall’onda di piena. Con lo scolmatore Fiumarella lungo

7,2 km si potrà ora evitare il ripetersi di episodi simili, allontanando le acque del

Volturno verso i Regi Lagni”.

Il progetto prevede l’apertura dell’imbocco del canale Fiumarella lungo l’argine sinistro

del fiume Volturno e la corrispettiva apertura di uno sbocco del canale sull’argine

destro dei Regi Lagni. Con questi lavori, il canale scolmatore potrà ricevere – in caso

di piene eccezionali del Volturno – fino a 300 metri cubi d’acqua al secondo, in modo

da alleggerire la pressione sugli argini e favorire il deflusso delle acque verso il mare,

utilizzando come seconda foce il tratto terminale dei Regi Lagni. Per Vera Corbelli,

Segretario generale dell’Autorità di Bacino distrettuale dell’Appennino meridionale, “in

questa area si sta lavorando per la difesa, tutela e sostenibilità delle risorse acqua e

suolo con un approccio integrato. La nostra area è soggetta ad una serie di

problematiche connesse al rischio idraulico, ma dispone anche di una grande

potenzialità e di bellezza”.

Il Presidente nazionale dell’Anbi Francesco Vincenzi, ha sottolineato che ha “non è

vero che al Sud le cose non si possono fare, perché ci sono tante tante eccellenze.

Dobbiamo fare uno scatto d’orgoglio come sistema Paese, ma non possiamo pensare

solo alla mitigazione degli eventi estremi. Si deve iniziare a parlare di adattamento ai

cambiamenti climatici, altrimenti diventa impossibile praticare la sostenibilità

ambientale e quella economica e sociale”.

Cade dello scaffale del deposito
farmaceutico: muore 35enne

 

Monteforte Irpino - Incidente sul lavoro: muore
35enne di Contrada. L’incidente si è verificato
qualche ora fa, all’interno di un deposito
farmaceutico. Secondo una prima ricostruzione...
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Benevento 20-27: “E’ per te,

Presidente”
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Sei qui:  Home Notizie
MARCIANISE – Arrivano i Supereroi in corsia, i volontari dell’Associazione Bambini Simpatici e Speciali regalano un sorriso ai pazienti degli ospedali
GUARDA LE FOTO

SANTA MARIA LA FOSSA - Il Consorzio di Bonifica
del Volturno ha inaugurato il cantiere per
l’ultimazione del Canale Scolmatore Fiumarella
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 Notizie  14 Febbraio 2024

Posta  Whatsapp

14:49:28 Con il completamento dei lavori del Canale scolmatore Fiumarella, lungo 7,2 chilometri, verrà
consegnata al territorio compreso tra la sinistra Volturno e la destra dei Regi Lagni un’opera di difesa dalle
massime piene fluviali del valore complessivo di 10 milioni di euro, che contribuirà al rilancio dell’area del Basso
Volturno.

Questa la sintesi di una giornata, quella di oggi, nella quale il Consorzio Generale di Bonifica del Bacino
Inferiore del Volturno ha tenuto a Santa Maria La Fossa (Caserta) nel Centro di Educazione e Documentazione
Ambientale “Pio La Torre” di Agrorinasce

la cerimonia di inaugurazione del cantiere dei lavori di completamento del Canale scolmatore Fiumarella, per la
cui ultimazione la Regione Campania ha disposto un finanziamento di 2,6 milioni di euro. 

I lavori riguardano il completamento dello Scolmatore di Piena del Fiume Volturno-Canale Fiumarella,
importante opera idraulica che va inquadrata nel più ampio programma di opere a difesa dei centri urbani di
Grazzanise, Santa Maria la Fossa, Cancello ed Arnone e Castelvolturno.

Il progetto complessivo prevede l’apertura dell’imbocco del Canale scolmatore Fiumarella lungo l’argine sinistro
del fiume Volturno e la corrispettiva apertura di uno sbocco del canale sull’argine destro dei Regi Lagni. Con
questi lavori, il Canale scolmatore Fiumarella potrà ricevere - in caso di piene eccezionali del Volturno - fino a
300 metri cubi d’acqua al secondo, in modo da alleggerire la pressione sugli argini e favorire il deflusso delle
acque verso il mare, utilizzando come seconda foce il tratto terminale dei Regi Lagni.

 

Il progetto prevede anche la manutenzione del canale esistente, che si sviluppa lungo 7,2 chilometri, e che è
chiamato a dare un contributo decisivo alla sicurezza idraulica del comprensorio del Basso Volturno in sinistra
idrografica del fiume.

Il commissario dell’Ente, Francesco Todisco, nell’introdurre i lavori e salutare gli ospiti ha detto “Poco più di un
anno fa, tra il 17 ed il 19 gennaio 2023, a causa di una rottura arginale in riva sinistra del Volturno, oltre 3000
ettari di campagna furono sommersi; in quelle ore la traversa di Ponte Annibale ci consentì di gestire
l’emergenza, e in una settimana siamo riusciti a drenare le acque che avevano invaso le campagne.” “Durante
la piena – ha aggiunto - Capua fu difesa dai canali di bonifica dall’onda di piena”. 

Todisco ha così spiegato che con lo “Scolmatore Fimarella lungo 7,2 km, un’opera da 10 milioni di euro di costo
totale, si potrà evitare il ripetersi di episodi simili, allontanando le acque del Volturno verso i Regi Lagni.  Il
Commissario ha infine sottolineato che “Con le opere recentemente avviate e la regolarità amministrativa
raggiunta, abbiamo fatto emergere la centralità del Consorzio nella gestione del territorio”.

Per Vera Corbelli, Segretario generale dell’Autorità di Bacino distrettuale dell’Appennino meridionale “Tutto il
lavoro fatto nel Basso Volturno è nato nella programmazione dell’Autorità di Bacino del Liri-Garigliano e
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Volturno prima e dell’Autorità di Bacino distrettuale dell’Appennino Meridionale e in questa area si sta lavorano
per la difesa e per tutela e la sostenibilità delle risorse acqua e suolo con un approccio integrato”. Per la
Corbelli “La nostra area è soggetta ad una serie di problematiche connesse al rischio idraulico, ma dispone
anche di una grande potenzialità e di bellezza.”

Più in dettaglio la Corbelli ha ricordato come lo “Scolmatore Fiumarella insieme al Canale scolmatore
Lavapiatti, al Drizzagno  del Caricchiano hanno costituito un programma territoriale per la difesa dalle alluvioni,
nato già negli anni ‘30 con parte della realizzazione degli argini, azione che sta proseguendo con la
predisposizione del Master Plan che contempla in quella che è la visione di gestione territoriale il governo delle
risorse idriche, la difesa e tutela del sistema costiero in tutt’uno con la sostenibilità ambientale, sociale ed
economica del territorio”

Il Presidente nazionale dell’Anbi Francesco Vincenzi ha commentato “Non è vero che al Sud le cose non si
possono fare, perché ci sono tante tante eccellenze”. “Dobbiamo fare uno scatto d’orgoglio come sistema
Paese, però dobbiamo renderci conto con chiarezza anche sulle politiche europea: non possiamo pensare solo
alla mitigazione degli eventi estremi. Si deve iniziare a parlare di adattamento ai cambiamenti climatici, altrimenti
diventa impossibile praticare la sostenibilità ambientale e quella economica e sociale, altrimenti non si esce da
una logica di gestione dell’emergenza e non si affronta il nodo della prevenzione.”.

Ha tratto le conclusioni il vice Presidente della giunta regionale della Campania con delega all’Ambiente, Fulvio
Bonavitacola “Occorre pianificare il territorio evitando che la congestione aumenti nelle aree già affollate della
nostra regione, al tempo stesso occorre evitare lo spopolamento delle aree interne, questa è la cornice nella
quale si inserisce anche l’opera di cui oggi parliamo.” Per Bonavitacola oggi in gioco però sono i criteri di
divisione delle risorse tra Nord e Sud delle risorse necessarie ad affrontare e pianificare la mitigazione del
cambiamento climatico.” Fondamentale per Bonavitacola la collaborazione istituzionale sul territorio per
costruire politiche ambientali e della difesa suolo: “Su tanto il Consorzio di Bonifica Volturno sta dimostrando di
lavorare molto bene, 

 

 

 

11:25:11 SANTA MARIA
CAPUA VETERE. E' stato
pubblicato il bando per la
gara europea telematica per
la ristrutturazione,
riqualificazione, risanamento
e recupero di Palazzo Teti -
Maffuccini di via D'Angiò...

Read more

SANTA MARIA
CAPUA VETERE
- Ristrutturazi…
12-01-2024 Hits:315 Notizie

Redazione

SAN PRISCO - Al via il programma di

eventi natalizi, domani apre il

mercatino nel centro storico della

città

11:51:46 SAN PRISCO. Partono
ufficialmente gli eventi natalizi a
San Prisco. Nel weekend dell'8
dicembre, sarà allestito il
mercatino di Natale nel centro
storico della città. 

FIOCCO AZZURRO - Benvenuto al

piccolo Fabrizio, auguri ai genitori e

al nonno Ciro Costagliola

14:42:25 Benvenuto al piccolo
Fabrizio, primogenito di mamma
Elena Costagliola e di papà
Eugenio Paciani.

SANTA MARIA CAPUA VETERE -

'Disability card', il Comune non ha

ancora aderito. Il consigliere

Crisileo: «Il sindaco non rispetta…

12:34:51 SANTA MARIA CAPUA
VETERE. «Il sindaco Mirra
ormai non rispetta più neanche
gli impegni presi con
deliberazioni del consiglio
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[Ambiente] 

Comune di Empoli

E m p o l i .  “ D u e  S t a g i o n i  p e r
l’Ambiente”: il cartellone di eventi in città da
febbraio a giugno 2024

Si comincia 16 febbraio 2024 con ‘M’illumino di Meno’ nei vari esercizi del centro

cittadino che allestiranno apertivi a lume di candela

Dopo il successo della rassegna di eventi “Un

Autunno per l’Ambiente” dello scorso anno, in

programma tantissime iniziative per l’inverno e la

primavera prossima con l’obiettivo di sensibilizzare

tutta la cittadinanza sull’importanza del rispetto per

l’ambiente e la sostenibilità. Riutilizzo di vecchi

oggetti, riciclo dei rifiuti, tutela delle acque sono solo

alcuni dei temi messi al centro del programma per sensibilizzare su come ognuno, adulto o

bambino, istituzione, associazione o cittadino, possa fare la differenza anche con un piccolo

gesto, ogni giorno. È questo l'obiettivo del cartellone di iniziative "Due Stagioni per

l’Ambiente", che vede il coinvolgimento e la collaborazione di numerose associazioni ed enti

che operano sul territorio empolese. 

«Dopo l’autunno per l’ambiente che ha messo al centro il Patto per il verde, non ci siamo

percepiti ‘arrivati’, anzi. È stato il primo step di un viaggio che ha l’obiettivo di proseguire

su queste tematiche e di migliorarsi – evidenzia l’assessore all’Ambiente, Massimo

Marconcini -. In un gioco di squadra, dall’ufficio ambiente alle associazioni come

Legambiente Empolese Valdelsa - Plastic Free OdV Onlus, Consorzio di Bonifica Medio

Valdarno, associazione Amici Animali Ambiente Gruppo Arca ETS, associazione

Aristogatti, associazione Golem, associazione Ce.T.R.A.S., Carabinieri forestali, fondazione

Angeli del Bello, abbiamo pensato e realizzato una nuova rassegna di eventi per l’ambiente

che ci circonda, partendo dal risparmio energico, alle visite a tema nella incontaminata oasi

Arnovecchio, ad attività con le scuole superiori, a come ridare una nuova vita a un pc,

arrivando alla giornata di restituzione del percorso partecipativo ‘Un patto per il verde’,

senza dimenticare gli animali e i loro bisogni. Questi sono soltanto alcuni esempi di come è

stato pensato il cartellone – continua l’assessore -. Due stagioni, dall’inverno alla

primavera: spazieremo da momenti di aggregazione, partecipazione, conoscenza, tenendo
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unita una comunità, quella empolese, che si è sempre dimostrata sensibile e felice di

sentirsi coinvolta e che in tutti questi anni, ci ha spronati come amministrazione, prima, e

cittadini poi, a mettere tutto il nostro impegno a salvaguardia di questo grande patrimonio

che è il verde di questa città per viverla al meglio». 

NEL DETTAGLIO - La prima iniziativa che aprirà il cartellone è “M’Illumino di Meno”, in

programma il 16 febbraio 2024: la giornata nazionale per il risparmio energetico promossa

dalla trasmissione radiofonica Caterpillar di Rai RADIO 2 e giunta alla XX edizione.

Saranno organizzati aperitivi a lume di candela a partire dalle ore 18 dai bar del centro, in

sinergia con le associazioni di categoria dei commercianti e il Comitato Centro Storico. Il

Comune promuoverà il risparmio energetico spegnendo la luce del monumento di piazza

della Vittoria, mentre le scuole, in particolare il Comprensivo Empoli Ovest, proporranno

alcune iniziative che vedranno coinvolti gli stessi studenti: gli alunni green peer educator

della scuola secondaria di primo grado, custodi dell'ambiente della scuola, dalle ore 12 alle

14 interverranno con flash mob nelle classi e negli spazi comuni per spiegare il senso della

giornata e spegnere le luci mentre nella scuola primaria e dell'infanzia saranno spente le

luci nell'ultima ora di lezione dell'orario antimeridiano. A sottolineare il profilo di Empoli,

città inclusiva e no border, sono stati coinvolti anche i titolari di bar provenienti da altri

paesi: hanno dato il sostegno all'iniziativa la comunità africana attraverso il progetto Hugo,

che in quel giorno terrà aperta la loro sede di piazza Don Minzoni, e le comunità cinese e

indiana attraverso i loro imprenditori del commercio. 

FOCUS SUGLI ALTRI EVENTI – Sabato 17 febbraio si terrà ‘Cammin Pulendo – I sabato

del decoro’, organizzato dalla Fondazione Angeli del bello onlus, che prevede interventi

mirati alla micro pulizia dei luoghi oggetto di intervento, promuovendo momenti di

aggregazione e partecipazione attiva della cittadinanza per ripristinare il decoro della

nostra città. L’appuntamento è in piazza Vittoria alle 10. Informazioni al link:

https://www.angelidelbello.org 

Nei giorni 18 febbraio, 3 marzo (in occasione della Giornata Mondiale della fauna

selvatica), 7 aprile, 5 maggio e 2 giugno, dalle 9 alle 11, visite a tema su prenotazione

dell'area naturalistica protetta di Arnovecchio, un'occasione da non perdere per chi vuole

fare nuove scoperte, curiosando nell'affascinante mondo dell'oasi: cinque appuntamenti

per conoscere meglio arbusti e attrezzature per il birdgarden e osservare da vicino gli

uccelli liberi nel silenzio del loro ambiente naturale. Per la prenotazione occorre inviare una

mail all’indirizzo oasidiarnovecchio@gmail.com 

Il 22-23 febbraio e il 5 aprile spazio a due trekking urbani In collaborazione con

associazione Cetras e Carabinieri Forestali, con gli studenti delle scuole secondarie di primo

grado Busoni e Vanghetti, per proseguire le attività avviate in occasione della Giornata

Nazionale degli Alberi. Gli studenti raggiungeranno a piedi il parco della Rimembranza e il

parco di Serravalle alla scoperta della biodiversità intorno a noi. 

In collaborazione con l’associazione Arca sono in programma due eventi, uno per stagione,

dedicati a i nostri amici a quattro zampe: la 42° Festa del cane bastardino che si terrà

sabato 2 marzo dalle 10 alle 19, al palazzo delle Esposizioni, e l’Open Day al canile

municipale che aprirà le porte a tutti dalle 17 alle 19, domenica 19 maggio. Sarà un

pomeriggio dedicato a tutti coloro che vorranno visitare e conoscere la struttura, interagire
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con il personale addetto ma soprattutto vivere l’occasione di potersi avvicinare agli amici a

quattro zampe, incrociare i loro sguardi, comprenderne i bisogni. 

Il ricco cartellone di eventi prosegue sabato 9 marzo, dalle 9.30 alle 12, alla Vela

Margherita Hack ad Avane, in via Magolo, 32, con il Reboot Party a cura dell’associazione

Golem, una mattinata per imparare come dare nuova vita ad un vecchio pc invece di

buttarlo via. L’iniziativa è aperta a tutti su prenotazione scrivendo a info@golem.linux.it 

Lunedì 18 e venerdì 22 marzo due ricorrenze importanti: la Giornata Mondiale del

Riciclaggio e la Giornata Mondiale dell’acqua. In occasione della prima, si terrà una

iniziativa, in collaborazione con Alia, per coinvolgere gli Istituti Superiori con una visita agli

impianti di riciclaggio e produzione del vetro, sensibilizzando i ragazzi e promuovendo le

buone pratiche per una corretta raccolta differenziata. Il 22 marzo invece si terrà un

incontro con le scuole, aperto a tutti, a La Vela Margherita Hack di Avane, in

collaborazione con il Consorzio di Bonifica Medio Valdarno, che sarà un’occasione di dialogo

con le istituzioni per parlare di tutte le soluzioni alle sfide attuali legate alla risorsa acqua. 

A seguire, il 23 marzo e il 13 aprile, si terranno due giornate di restituzione sul processo

partecipativo “Un Patto per il Verde”: due occasioni per fare il punto con le comunità

interessate, Santa Maria-Rosso Fiorentino-San Rocco e Corea, con tour in biciletta e

attività nelle aree verdi per condividere con la cittadinanza gli esiti del processo

partecipativo, per una trasformazione edilizia ed urbanistica sostenibile del territorio e

sulle sfide per rendere la nostra città più green. 

Infine, dal 29 aprile al 10 maggio, seconda edizione della “Open week” al gattile, dalle 9 alle

12: durante questi giorni tutti gli appassionati potranno incontrare i piccoli ospiti felini del

gattile comunale. I volontari dell'associazione Aristogatti saranno a disposizione del

pubblico per far conoscere la struttura e fornire consigli, suggerimenti e indicazioni per

l'adozione dei piccoli amici a quattro zampe. L’iniziativa, che coinvolge in prima istanza i

ragazzi delle scuole, è aperta a tutti su prenotazione a info@aristogatti.org 

PROMOTORI DELL’EVENTO – Comune di Empoli in collaborazione con associazione

Legambiente Empolese Valdelsa - Plastic Free OdV Onlus, Consorzio di Bonifica Medio

Valdarno, associazione Amici Animali Ambiente Gruppo Arca ETS, associazione

Aristogatti, associazione Golem, associazione Ce.T.R.A.S., Carabinieri forestali, fondazione

Angeli del Bello.

Documenti correlati:

Manifesto "Due Stagioni per l'Ambiente 2024" (jpg - 748 KB)
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MERCOLEDÌ , 14 FEBBRAIO 2024 Interviste Lavoro Economia Antichi profumi Video Meteo Memoria della Shoah Cerca..

 Abruzzo  News  Cronaca  Politica  Attualità  Sport  Italia  Estero  Contatta “il Faro 24” 

CELANO. AL VIA IL 18 FEBBRAIO UN CICLO DI
APPUNTAMENTI E SCREENING GRATUITI DELL’UDITO
PROMOSSI DAL COMUNE E DALL’ASSOCIAZIONE
ANZIANI
 Redazione - Il Faro 24   14 Febbraio 2024   Eventi, L'Aquila

I disturbi uditivi riguardano un numero sempre crescente di persone. Una
patologia sempre più ricorrente che colpisce soprattutto quelle in età avanzata.
Domenica 18 febbraio a Celano partirà un ciclo di appuntamenti gratuiti dedicati
all’informazione e alla prevenzione dei disturbi dell’udito. Lo screening riservato
agli Over 18, è organizzato dall’Associazione Anziani di Celano, con il patrocinio
del Comune di Celano,  in particolare del Vicesindaco Piero Ianni e dell’Assessore
alla Sanità Antonella De Santis, in collaborazione con la dott.ssa Donatella Del
Corvo. audiologa.

“Un’iniziativa importante considerato che il deficit uditivo è più comune di
quanto si pensi e affligge numerose persone – dichiara l’Assessore alla Sanità
Antonella De Santis –  Individuare precocemente questo tipo di patologie può
consentire un   tempestivo intervento.  E’ importante la prevenzione,
specialmente negli anziani, anche perché con queste problematiche si 
sperimenta una sensazione di isolamento che spesso è fonte di malessere”.

Il ciclo degli appuntamenti inizia domenica 18 febbraio e verrà ripetuto domenica
17 marzo e domenica 14 aprile. Le visite si terranno all’auditorium  “E. Fermi” (via
Pasquale Santilli) ed osserveranno il seguente orario: mattina dalla ore 9,00 alle
ore 12,30; pomeriggio dalle ore 15,00 alle ore 18,00.

Seguici su Facebook

Altre notizie

Il Faro 24
100.849 follower

Segui la Pagina Condividi
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Condividi   Facebook   Twitter

Per partecipare allo screening occorre la prenotazione che può essere effettuata
telefonando ai seguenti numeri: 3297713621 (Filippo), 3288910788 (Albertina),
3404153591 (Vincenzo).

“L’iniziativa – dice il Vicesindaco Ianni – si inserisce in un più ampio programma di
sensibilizzazione che l’amministrazione ha già promosso in passato con altre
iniziative al fine di consentire di prevenire disturbi dell’udito e qualora di altre
patologie. Lo screening, cui si potrà accedere gratuitamente e su prenotazione,
infatti prevede un incontro e la relativa visita con la dott.ssa Del Corvo e momenti
di sensibilizzazione e di informazione sugli aspetti più importanti, tra cui le cause
e le conseguenze che la perdita di udito può comportare”.

Tags   CELANO SCREENENG UDITIVO

TI POTREBBE INTERESSARE
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Pancia piatta entro l'estate? Ecco un rimedio che devi conoscere
ADIPE PATCH

Un metodo per zero rughe:
benvenuta pelle perfettamente
liscia
IMMACULATE SKIN

In poche notti aveva già imparato
l'inglese durante il sonno
CONSUMER ELECTRONICS

Non acquistare apparecchi acustici senza aver letto qui
HEARCLEAR.COM
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Meloni ha annunciato misure straordinarie
NOTIZIE-ITALIA

Registra l'inglese nel cervello senza
alcun apprendimento
ALPHA LINGMIND NEW

Varese: il miglior dentista che fa i
denti quasi gratis
CERCA PUBBLICITÀ

Pesi 96 kg? Sarai 56kg! Mangia questo prima di andare a letto
KETO BLACK
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Pesi più di 70 kg? Segnati subito questa ricetta dimagrante
SLIMMING PRODUCTS

Vene varicose? Dovreste
conoscere questo rimedio
VARILUX

Hai una cessione del quinto da 4
anni? Arriva la rottamazione
CONFRONTO E RISPARMIO

Elenco dei fornitori di elettricità più convenienti nel 2023
CERCA PUBBLICITÀ
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Carolyn Smith, un colpo al cuore il suo ultimo messaggio
BUZZDAY

Prestiti personali a Varese ad un
tasso di interesse dello 0,1%
CERCA PUBBLICITÀ

Ecco le nuove tendenze gazebo
2023 (clicca per vedere)
CERCA PUBBLICITÀ

Il grasso della pancia è sparito grazie a questo trucco
ADIPE PATCH
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Un semplice metodo per imparare
l'inglese
CONSUMER ELECTRONICS

Registra l'inglese nel cervello senza
alcun apprendimento
ALPHA LINGMIND NEW

Hai una cessione del quinto da 4 anni? Arriva la rottamazione
CONFRONTO E RISPARMIO

Quanto costa un apparecchio acustico di qualità nel 2023?
HEARCLEAR.COM
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Come avviene la cremazione, dai
un'occhiata
CERCA PUBBLICITÀ

Un metodo per zero rughe:
benvenuta pelle perfettamente
liscia
IMMACULATE SKIN

Meloni ha annunciato misure straordinarie
NOTIZIE-ITALIA

Cosa succede durante la cremazione? Uno sguardo ti sorprenderà
CERCA PUBBLICITÀ
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I debiti si accumulano ancora?
Questa soluzione ti salverà
GOBRAVO

Elenco dei fornitori di elettricità più
convenienti nel 2023
CERCA PUBBLICITÀ

Ecco il costo effettivo degli impianti dentali a bocca intera
CERCA PUBBLICITÀ

Prestiti personali a Varese ad un tasso di interesse dello 0,1%
CERCA PUBBLICITÀ
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Varese: i migliori dentisti che fanno
i denti quasi gratis
CERCA PUBBLICITÀ

Vedere dove vive Elly Schlein ci
lascia scioccati
BUZZDAY

Varese: Svendita mobili invenduti quasi gratis! Guarda i prezzi
CERCA PUBBLICITÀ

Non comprare apparecchi acustici
prima di leggere questo articolo
HEARCLEAR.COM

Condizionatori senza unità esterna.
(Clicca per vedere i prezzi)
CERCA PUBBLICITÀ
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Un modo unico per bruciare il grasso della pancia! Vuoi provare?
ADIPE PATCH

Un semplice metodo per imparare l'inglese
CONSUMER ELECTRONICS

"Prestito versatile" over 65: i tuoi
progetti in piccole rate
AGEVOLAZIONI PENSIONATI

Varese : costo effettivo
dell'impianto dentale a bocca intera
CERCA PUBBLICITÀ

Varese: i migliori dentisti che fanno i denti quasi gratis
CERCA PUBBLICITÀ
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Varese: Case abbandonate invendute si vendono quasi per niente
CERCA PUBBLICITÀ

Pensionati: 3 agevolazioni per i nati
tra il 1941 e il 1959
CONFRONTO E RISPARMIO

Hai una cessione del quinto da 4
anni? Arriva la rottamazione
CONFRONTO E RISPARMIO

Prestiti personali a Varese ad un tasso di interesse dello 0,1%
CERCA PUBBLICITÀ
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ENERGETICO”: LUCI SPENTE
ALL’EMICICLO E RIDUZIONE
DELLA PLASTICA
 14 Febbraio 2024

RINVENUTO IL CORPO
SENZA VITA DELL’84ENNE
CHE SI ERA ALLONTANATA
DA CASA, LUTTO A VILLA
SAN SEBASTIANO   
 13 Febbraio 2024

ARRIVA IL BRIGANTI FILM
FESTIVAL, TRE GIORNI DI
CINEMA E CULTURA A
SANTE MARIE
 13 Febbraio 2024

Il pubblico ammutolito: Mauro Corona ha davvero detto questo?
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Un modo semplice e veloce per
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MERCOLEDÌ , 14 FEBBRAIO 2024 Interviste Lavoro Economia Antichi profumi Video Meteo Memoria della Shoah Cerca..

 Abruzzo  News  Cronaca  Politica  Attualità  Sport  Italia  Estero  Contatta “il Faro 24” 

Condividi   Facebook   Twitter

CONSORZIO DI BONIFICA OVEST: GIANCARLO DI
PASQUALE È IL NUOVO PRESIDENTE
 Redazione - Il Faro 24   14 Febbraio 2024   Attualità, Pescara

Al termine della seduta di ieri, lunedì 12 febbraio, il Consiglio di amministrazione
del Consorzio di Bonifica Ovest, alla presenza del Direttore dell’ente, Abramo
Bonaldi, ha eletto il nuovo Presidente Giancarlo Annibale Di Pasquale, classe
1977, imprenditore agricolo avezzanese.

Ad oggi, a seguito di quattro anni di commissariamento, il Consorzio di Bonifica
Ovest, allo stato dei fatti, è l’unico in tutta la regione Abruzzo ad aver rinnovato il
direttivo in totale accordo tra maggioranza e minoranza.

Oltre al Presidente, faranno parte del comitato esecutivo il Vice Presidente
Domenico Dimarcoberardini ed il terzo membro consigliere Alessandro Santilli.

Il nuovo consiglio, che rimarrà in carica per i prossimi cinque anni, è costituito
inoltre da: Francesco Colangelo, Salvatore Di Benedetto, Dino Settimio Iacutone,
Fabrizio Pietrantoni, Nicola Venditti. Presenti alla riunione di Cda, oltre agli otto
neo eletti, i presidenti delle associazioni di categoria: Domenico Roselli (Coldiretti
L’Aquila), Stefano Fabrizi (Confagricoltura L’Aquila), Donato Di Marco (Cia L’Aquila

Tags   AVEZZANO CONSORZIO BONIFICA PRESIDENTE
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Ambiente

Il Mediterraneo scotta, il 16,1%
dell’Europa è ormai minacciato da grave

sofferenza idrica
di Marco Santarelli mercoledì, 14 Febbraio 2024  1998

Arriva dall’European Drought Observatory (EDO – Osservatorio europeo sulla siccità) la più

recente attestazione sulla grave situazione idrica, che sta colpendo ampie zone del bacino

Mediterraneo. In particolare, l’Osservatorio indica come il 16,1% dell’Europa sia ormai

minacciato da grave siccità, ma soprattutto come l’1,2% sia già in ‘allarme conclamato’. Nello

specifico, le spagnole Murcia, la Regione Valenciana e l’Isola di Maiorca a tal riguardo

presentano uno scenario drammatico. In Catalogna, dove non piove significativamente da tre

anni, sono già scattate restrizioni sull’uso civile dell’acqua. In questi giorni a preoccupare

maggiormente è la grave situazione idrica nel nostro Paese: la Sicilia e la Sardegna, in

particolare, stanno già facendo i conti con limitazioni nell’uso agricolo della risorsa idrica.

Stato di grave sofferenza idrica

“In Italia le due maggiori isole stanno già facendo i conti con limitazioni nell’uso agricolo

della risorsa idrica, ma le temperature eccezionalmente alte, la scarsità di precipitazioni e

l’assenza di neve lungo la dorsale appenninica stanno velocemente disegnando uno stato di

grave sofferenza idrica per le regioni peninsulari, più accentuato al Sud, ma in costante

allargamento verso le regioni centrali”. A renderlo noto è l’ANBI, Ass. Naz. dei Consorzi di

Gestione e Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue, che aggiunge: “Criticità stanno

evidenziandosi anche nelle regioni del Nord: in particolare, su alcuni bacini piemontesi, in

Liguria ed Emilia Romagna orientale. Va meglio a Nord-Est dove, nonostante le temperature

miti, nel mese di gennaio le precipitazioni sono state superiori alla media e lo stato di

innevamento su Dolomiti e Prealpi risulta nella norma, soprattutto in Veneto”.

Scenario preoccupante

mercoledì, 14

Febbraio 2024
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 ARTICOLO PRECEDENTE

Il report settimanale dell’Osservatorio ANBI sulle Risorse Idriche parte dalla Sardegna, dove la

crisi d’acqua non si attenua: i bacini sono al 50% del riempimento. Oltre all’emergenza idrica

che si sta generando in Sicilia, L’ANBI ha anche riportato che, rispetto al 2023, mancano 440

milioni di metri cubi ed il deficit rispetto alla media degli ultimi 14 anni è del 32% circa. In

Basilicata, gli invasi contengono il 40% d’acqua in meno rispetto all’anno scorso; in Puglia il

deficit sale addirittura al 44%; in Campania il fiume Volturno presenta livelli nettamente

inferiori alle medie degli anni passati; a gennaio in Abruzzo le piogge si sono concentrate

principalmente lungo la fascia collinare litoranea, lasciando a secco i monti Aquilani e la

Marsica. Sul Lazio, le piogge di inizio d’anno sono state minime: sulla Capitale, dal primo di

gennaio ad oggi, sono caduti solo 21 millimetri mentre, negli scorsi 18 anni, la media del

mese si aggirava su mm. 76: attualmente, il deficit è di oltre il 72%. Anche in Umbria le piogge

sono finora scarse nel 2024. In Emilia-Romagna è esemplare la rapidità con cui la Secchia è

scivolata al di sotto della portata minima storica: tutti i fiumi della regione sono in secca con

deficit maggiori nei bacini centro-orientale.

Ripercussioni per l’economia agricola

In Lombardia il fiume Adda continua a calare: le riserve idriche, nonostante gli abbondanti

volumi d’acqua immagazzinati dai laghi, sono inferiori del 14,2% alla media del periodo, a

causa del 35% di neve che manca in quota, emerge dal report. In Piemonte, il mese appena

trascorso è stato secco (-25% di pioggia); la neve è ovunque poca (indice Snow Water

Equivalent: -35%), ma è particolarmente scarsa sul Piemonte Meridionale (indice SWE: -86%).

Stante l’attuale congiuntura idrica, anche il fiume Po subisce un ulteriore arretramento, che lo

allontana sempre più da una condizione di normalità. In Valle d’Aosta, nei bacini della bassa

valle, l’indice SWE è ai minimi storici. “Guardiamo con apprensione l’evolversi della situazione

meteo, perché si stanno delineando le condizioni per un’altra estate di emergenza idrica con

gravi ripercussioni soprattutto per l’economia agricola” commenta Francesco Vincenzi,

Presidente dell’ANBI. “Alte temperature e carenza di piogge sono un mix – indica Massimo

Gargano, Direttore Generale di ANBI – che sta mettendo sotto stress da settimane le

infrastrutture idrauliche del Mezzogiorno, che finora riescono a rispondere alle esigenze dei

campi, che si eleveranno però con l’incedere dei mesi più caldi, quando aumenterà anche la

pressione antropica, dovuta all’arrivo dei turisti. Aldilà dei provvedimenti emergenziali è

necessario attivare da subito le cabine di regia fra tutti i soggetti interessati per gestire al

meglio, nel rispetto delle priorità di legge, le risorse disponibili”.
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Lavello, comincia la pulizia. Saranno rimossi i rifiuti

L´assessore Lorenzini punta a individuare chi ha creato la discarica sul
fosso E´ iniziata la rimozione della discarica abusiva al Lavello. Sul posto il
personale di Nausicaa, l´ufficio ambiente del Comune, i carabinieri
forestali e gli agenti di polizia municipale per un lavoro congiunto nell
´individuazione dei responsabili che hanno abbandonato i sacchi di
immondizia all´interno del torrente. Parliamo di ammassi di spazzatura
distribuiti su circa 100 metri lineari per 2 di altezza. Una situazione ormai
fuori controllo, un forte odore invade la zona da tempo e i residenti sono
sul piede di guerra. Alcuni cittadini, visto il permanere della discarica, hanno avanzato anche l´opzione di un esposto
alla Procura se non fosse stata rimossa tutta quella spazzatura. Ammassate a bordo strada tonnellate di rifiuti di ogni
genere, diventate nel tempo un ricettacolo di roditori e carcasse di animali, cataste di immondizia che sembrano
montagne. All´interno si trova di tutto: dagli elettrodomestici alle bombole, poi i pannelli per la coibentazione delle
abitazioni, cavi elettrici, mobili, reti da cantiere e migliaia di sacchi neri. Ma l´opera di rimozione è solo un tassello dell
´operazione messa in atto dal Comune perché fondamentale sarà il lavoro della polizia municipale che insieme ai
tecnici di Nausicaa analizzerà i sacchi cercando elementi che possano ricondurre ai responsabili dell´incivile gesto.
Sono già stati trovati documenti bancari, un biglietto della Carrarese con nominativo e sacchi con codice a barre che
conducono ai proprietari. "Abbiamo iniziato la rimozione ‐ spiega l´assessore all´Ambiente Moreno Lorenzini ‐ ci
vorranno 14 giorni di lavoro. Le contravvenzioni che verranno fatte a seguito dell´individuazione dei responsabili sono
un deterrente per evitare il ripetersi di situazioni come questa. Poi il consorzio di bonifica pulirà le sponde del fosso
Lavello, a quel punto installeremo delle telecamere". Un continuo viavai di mezzi che scaricano i rifiuti, così lo
descrivono i residenti. Abitanti ormai esasperati con le abitazioni invase da topi e cattivi odori. Il timore che il ripetersi
di situazioni come questa possano incidere sulla valutazione delle loro case. Patrik Pucciarelli
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Home   Provincia   Latina   Latina, venerdì al D’Annunzio il convegno “Sorella Acqua”

Provincia Latina

Latina, venerdì al D’Annunzio il
convegno “Sorella Acqua”

    

Latina è tappa degli Stati Generali del Turismo e del Mare con la partecipazione del

ministro Nello Musumeci.

L’appuntamento, al teatro D’Annunzio, venerdì, 16 febbraio 2024, con il convegno

“Sorella Acqua”.

Sarà presente anche la Regione Lazio, con il presidente Francesco Rocca, il vice

presidente Roberta Angelilli, con delega allo Sviluppo economico, gli assessori Elena

Palazzo, Fabrizio Ghera, Giuseppe Schiboni e Pasquale Ciacciarelli.

Nel corso della giornata – con inizio dei lavori alle 10.30 e le conclusioni previste

intorno alle 17 – sarà fornita una visione sull’inquadramento storico, ambientale e

sociale circa le risorse acqua e mare, per poi affrontare le prospettive in termini di blue

economy, sostenibilità e difesa della costa che apriranno il dibattito con i sindaci di

Aprilia, Terracina e Gaeta e le associazioni d’impresa.

“Latina – spiega la sindaca Matilde Celentano – vuole entrare nel ruolo che le spetta di

diritto, quello di città capoluogo della provincia di Latina, per promuovere un nuovo

Di  Redazione LatinaCorriere.it  - 14 Febbraio 2024
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TAGS convegno Sorella acqua teatro d'annunzio

Articolo precedente

Latina, importante ritrovamento
archeologico in provincia

Articolo successivo

Latina, domenica 25 Febbraio l’80o
anniversario scout in Piazza del Popolo

corso di sviluppo dell’intero territorio pontino. Vogliamo farlo partendo dall’acqua,

perché è quello l’elemento che più di ogni altro e meglio di ogni altro ci rappresenta.

Questa terra è stata sottratta alla palude e oggi può vivere grazie ad un complesso

sistema idraulico che ci protegge. Latina ha il mare, ed è da qui che dobbiamo partire

per reinvestire una prospettiva di sviluppo turistico, ambientale e culturale”.

Con il coinvolgimento della regia istituzionale dei diversi assessorati della Regione

Lazio e con il Piano del mare proposto dalla Camera di Commercio di Frosinone e

Latina – si legge in una nota del Comune di Latina – “il sindaco Celentano promuove

un nuovo corso che “restituisca alla provincia di Latina la posizione che merita in

ambito turistico e dunque sul fronte dell’imprenditoria che cresce e si sviluppa lungo le

direttrici dell’uso sostenibile del mare, nel segno del rispetto e della tutela di uno dei

beni più importanti, la risorsa acqua”.

Venerdì al D’Annunzio, dopo i saluti della prima cittadina, del presidente della Provincia

Gerardo Stefanelli e del Prefetto di Latina Maurizio Falco, interverranno tra i relatori

anche Tullio Corbo, direttore generale del Consorzio di Bonifica Lazio Sud Ovest,

Massimo Amodio, presidente della Fondazione Caetani, il Vescovo di Latina monsignor

Mariano Crociata, Antonello Testa delegato Ccia Frosinone- Latina per l’azienda

speciale InforMare, l’assessore alla Marina del Comune di Latina Gianluca Di Cocco, il

professore Giuseppe Bonifazi, prorettore dell’università Sapienza, Piepaolo

Pontecorvo, presidente Unindustria Latina, Pierantonio Palluzzi, presidente Ance

Latina, Marco Picca, presidente Federlazio Latina, Pierpaolo Olivetti, presidente

Impresa Latina e Giovanni Acampora Presidente della Camera di Commercio

Frosinone-Latina.

Prima delle conclusioni affidate al presidente Rocca e al ministro Musumeci, i

parlamentari del territorio pontino, gli onorevoli Claudio Fazzone, presidente della

Commissione Ambiente del Senato, Claudio Durigon, sottosegretario al Ministero del

Lavoro e delle Politiche sociali e Nicola Calandrini, presidente della commissione

Programmazione economica e bilancio del Senato, affronteranno il tema del

convegno nell’ottica politica e del cambiamento normativo in corso.

La cittadinanza tutta è invitata a partecipare all’evento.

    

Redazione LatinaCorriere.it
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Mercoledì, 14 Febbraio 2024  Sereno con lievi velature

Consorzio di Bonifica del Brenta: un anno in numeri
Si è da poco chiuso un anno ricco di attività e impegnativo per il Consorzio di bonifica Brenta. Il presidente, Enzo Sonza: «l 2023 è stato un anno intenso per le opere

oggetto di finanziamento pubblico, soprattutto nell’ambito dei fondi post tempesta Vaia»

Redazione
14 febbraio 2024 11:36

i è da poco chiuso un anno ricco di attività, impegnativo ma anche denso di soddisfazioni per il Consorzio di bonifica Brenta. «Con gli

innumerevoli interventi di manutenzione, sia ordinaria sui canali, impianti e manufatti, sia straordinaria in collaborazione con i diversi

Enti e privati – commenta il presidente, Enzo Sonza – il 2023 è stato un anno intenso per le opere oggetto di finanziamento pubblico,

soprattutto nell’ambito dei fondi post tempesta Vaia. Esse sono state completate entro le brevi scadenze assegnate, favorendo una migliore

sicurezza per un ampio territorio».

A parlare per il Consorzio sono ancora una volta i numeri che interessano un territorio di 70.933 ettari (di cui 27.479 coperti da irrigazione

strutturata) che abbraccia 53 Comuni del padovano, trevigiano e vicentino a servizio di 205.100 utenti. Nel corso del 2023, il personale del

Consorzio (153 collaboratori tra dipendenti e stagionali) ha eseguito oltre 640 interventi di manutenzione e riparazione nei diversi canali e

manufatti (un totale di 2.388 km di canali, 789 km di tubature oltre a 19 mila tra manufatti su canali e condotte pluvirrigue) a cui si aggiungono

un migliaio di sopralluoghi tecnici. «Abbiamo predisposto in tempi record vari progetti esecutivi di importanti opere per l’irrigazione. Questo ci

ha consentito di partecipare a bandi di finanziamento del Ministero. È grande la soddisfazione di avere ottenuto riscontro positivo per alcuni di

 Accedi

ECONOMIA

1 / 2

PADOVAOGGI.IT (WEB)
Pagina

Foglio

14-02-2024

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 43



essi, già in corso o prossimi alla realizzazione. Si tratta di nuovi impianti pluvirrigui che concorreranno a una migliore efficienza della gestione

idrica e a notevoli risparmi d’acqua. Si parla di circa 34 milioni di euro di opere».

«Un totale di 68 milioni di euro di progetti cantierabili – prosegue Sonza – per una cifra importante alla quale corrisponde una notevole mole di

lavoro per la Direzione, il personale degli Uffici ed a Terra, che ringrazio per la sempre grande professionalità e disponibilità. Stiamo cercando

di favorire in Consorzio uno spirito organizzativo più adatto ai tempi e più imprenditoriale per migliorare i servizi e l’efficienza. È stato un

periodo molto intenso, impegnativo, di grande responsabilità, ma con notevoli soddisfazioni per aver lavorato a favore del territorio, facendo

squadra con gli Enti locali».

Nel capitolo produzione energia Green da fonti rinnovabili, quali gli impianti idroelettrici, lo scorso anno le 9 centrali attive per una potenza

nominale di 2.152 kW hanno immesso in rete 11.265.741 kWh contro i 6.019.266 kWh di energia consumata per alimentare le diverse

stazioni di pompaggio irrigue (22), idrovore di bonifica (11), pozzi irrigui (35), sollevamenti (21) e paratoie motorizzate (35). «La nuova

normativa sullo scambio energetico – precisa il Presidente - offrirà nuove possibilità per realizzare alcuni nuovi impianti idroelettrici su nostri

canali irrigui che il Consorzio ha già ideato; si sta pensando anche a impianti solari che aiutino il gravoso bilancio energetico del Consorzio».

Infine, rimanendo nel tema di tutela dell’ambiente tra i temi più cari dell’attività consortile, oggetto anche dei numerosi incontri con le scuole

ed attività di diffusione della cultura di rispetto dell’acqua, nel territorio sono presenti ed attive 15 aree di ricarica della falda con circa 15

milioni di mc di acqua infiltrati a beneficio, in particolare, delle zone poste più a sud della zona montana.

«La sfida che ci attende è la gestione del cambiamento climatico con l’aumento delle temperature per inverni meno rigidi con la riduzione di

neve e ghiacciai che sono la nostra riserva idrica, oltre a piogge intense e periodi più lunghi di siccità. Fattori questi che influiscono sul nostro

operato ma che devono riguardare da una parte la quotidianità di tutti con una maggiore attenzione al risparmio idrico e dall’altra ad azioni più

concrete della Politica che, in una vision sul futuro, è chiamata a trovare soluzioni a tutela dell’ambiente e dell’acqua come bene

imprescindibile».

© Riproduzione riservata

Si parla di   Comune di Cittadella,  Consorzio bonifica Brenta, Enzo Sonza

I più letti

Dalla fusione tra Bcc Patavina e Bcc Verona e Vicenza nasce la Banca di Credito Cooperativo Veneta
1. ATTUALITÀ

L'allarme: «Cantieri ovunque, commercio in centro storico in picchiata»2.
ATTUALITÀ

Contributi a fondo perduto per ristoranti, pasticcerie e gelaterie: l'aiuto dal Governo3.
ATTUALITÀ

Immatricolazioni auto a gennaio, Padova perde oltre il 5 %4.
ATTUALITÀ

Concordato preventivo, nel Padovano potranno richiederlo oltre 78mila partite Iva5.
ATTUALITÀ

In Evidenza
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Giancarlo di Pasquale e' il nuovo presidente del Consorzio di Bonifica Ovest

Vedi necrologio
Giancarlo di Pasquale
AVEZZANO ‐ Al termine della seduta di lunedì 12 febbraio, il Consiglio di amministrazione del Consorzio di Bonifica
Ovest, alla presenza del Direttore dell´ente, Abramo Bonaldi, ha eletto il nuovo Presidente Giancarlo Annibale Di
Pasquale, classe 1977, imprenditore agricolo avezzanese.
Ad oggi, a seguito di quattro anni di commissariamento, il Consorzio di Bonifica Ovest, allo stato dei fatti, è l´unico in
tutta la regione Abruzzo ad aver rinnovato il direttivo in totale accordo tra maggioranza e minoranza. 
Oltre al Presidente, faranno parte del comitato esecutiv o il Vice Presidente Domenico Dimarcoberardini ed il terzo
membro consigliere Alessandro Santilli. 
Il nuovo consiglio, che rimarrà in carica per i prossimi cinque anni, è costituito inoltre da: Francesco Colangelo,
Salvatore Di Benedetto, Dino Settimio Iacutone, Fabrizio Pietrantoni, Nicola Venditti.
Presenti alla riunione di Cda, oltre agli otto neo eletti, i presidenti delle associazioni di categoria: Domenico Roselli
(Coldiretti L´Aquila), Stefano Fabrizi (Confagricoltura L´Aquila), Donato Di Marco (Cia L´Aquila).
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